



öffentlich

Betreff:

Entwicklung des Alexander-Hauses als Bildungs- und Begegnungsstätte

Erstellungsdatum 23.04.2019

Eingang 922: 29.03.2019

Einreicher: Winfried Sträter, Ortsvorsteher

Beratungsfolge:		Empfehlung	Entscheidung
Datum der Sitzung	Gremium		
21.05.2019	Ortsbeirat Groß Glienicke		X

Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Ortsbeirat unterstützt die Entwicklung des Alexander-Hauses zu einer Bildungs- und Begegnungsstätte auf der Grundlage der Geschichte dieses Ortes. Er nimmt zustimmend zur Kenntnis, dass die ursprüngliche Planung durch den Alexander-Haus-Verein zurückgezogen worden ist.

Auf der Grundlage des vorgelegten reduzierten Baukonzepts unterstützt der Ortsbeirat eine Neubebauung zwischen dem Potsdamer Tor und dem jetzigen Eingang zum Alexander-Haus-Gelände für die Nutzung als Bildungs- und Begegnungsstätte – unter der Voraussetzung, dass die Nachbarschaft und der Ortsteil in die weitere Planung einbezogen wird, insbesondere bei der Klärung von Fragen wie Sicherheit, Verkehrs- und Parkplatzplanung sowie der Nutzungsmodalitäten des historischen Alexander-Hauses und seines gärtnerischen Umfeldes. Zu diesem Zweck sollte ein Gremium geschaffen werden, das dem Ortsbeirat in regelmäßigen Abständen Bericht erstattet.

Zugleich hält der Ortsbeirat es für geboten, dass im Zuge der Fertigstellung des historischen Alexander-Hauses das gesamte Projekt in einer öffentlichen Veranstaltung im Ortsteil Groß Glienicke vorgestellt wird.

gez.

Winfried Sträter, Ortsvorsteher

Unterschrift

Ergebnisse der Vorberatungen
auf der Rückseite

Beschlussverfolgung gewünscht:

Termin:

Finanzielle Auswirkungen? Ja Nein

(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.)

ggf. Folgeblätter beifügen

Begründung:

Der Ortsbeirat dankt den Beteiligten sowie dem Verein „Werkstadt für Beteiligung“ für die mit großem zeitlichem und persönlichem Aufwand geleistete Dialogarbeit. Sie hat wesentlich dazu beigetragen, dass nach den Irritationen aus dem Frühjahr 2017 ein Verständigungsprozess stattgefunden hat. Der Ortsbeirat würdigt die erzielten Ergebnisse und hält zugleich die fortgesetzte Einbeziehung der Nachbarschaft und des Ortsteils für wichtig, damit das Projekt Alexander-Haus als Bildungs- und Begegnungsstätte in einer Weise gelingt, dass sie dauerhaft als integraler Bestandteil von Groß Glienicke empfunden und erlebt wird.